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Уважаемые Леонид Д анилович, 
Евгений Кириллович, А лександр 
Александрович!

И счерпав все возможности 
официальных обращений к Вам и не 
получив ответа, вынуждены прибегнуть к 
такому средству, как посредничество 
прессы и общественности.

Атомная энергетика Украины, имея 
25% общих энергетических мощностей, в 
1995 году вы работала около 37% 
электроэнергии, потребленной народным 
хозяйством и населением наш его 
государства. При этом, по сравнению с 1994 
годом, производство ее на АЭС 
увеличилось на 2,4%. Плановое задание в 
осенне-зимний период АЭС Украины 
выполнили на 104%, выработав более 45% 
общего производства электроэнергии. 
Работники отрасли в  экстремальных 
условиях выполняю т свой долг по 
энергообеспечению нашего государства, 
придерживаются по часам и минутам 
ремонтных графиков, ежесуточно 
отчиты ваю тся о выполнении 
производственных заданий.

В то же время, проблемы атомщиков 
не только остаю тся без внимания 
руководства государства и правительства, 
а наоборот, бездеятельность властных 
структур и их отдельные невзвешенные 
общегосударственные решения побуждают 
к развалу отрасли.

У важ аемые руководители
государства, скажите нам откровенно, 
неужели наша отрасль работает так плохо? 
Она не нужна? Или не она согревает и 
освещает около половины Украины?

Т ак  почему же за последний 
небольшой отрезок времени на атомщиков 
средствами массовой информации вылито 
так много грязи? Происхождение этих 
публикаций в прессе нетрудно определить. 
Считаем, что к ним причастны 
правительственны е и близкие к ним 
кабинеты. Это так  уваж аю т работу 
атомщ иков? Если были какие-либо 
нарушения со стороны руководителей 
предприятий отрасли или со стороны 
Госкоматома, то виновных необходимо 
привлечь к ответственности . Это 
правительство в состоянии сделать. Но 
если оно этого не сделало и вины 
руководителей нет, то не подготовка ли это 
к “хирургическим” мерам в отрасли, и 
будут ли эти меры соответствовать той же 
программе деятельности правительства? 
Так как есть определенные силы, которые 
пытаются разделить на региональные 
части единую пока что отрасль, после чего 
будут обречены на гибель отдельные АЭС 
и предприятия.

Уже  сегодня, например, голод и 
нищета подступили к жилищам уранщиков

будущее население Украины, которое станет 
просто нищим.

Цитируем из Обращения Кабинета 
министров У краины к руководителям 
центральны х и местных органов 
государственной исполнительной власти и 
местного самоуправления, предприятий, 
учреждений и организаций, ко всем 
граж данам  У краины по проблемам 
энергообеспечения народного хозяйства и 
населения в осенне-зимний период 1995/96 
годов: “Все, что необходимо сделать на 
государственном уровне, будет сделано”. Так 
что же Вами сделано, особенно по решению 
этих проблем?

П родолж ительное время отрасль 
раб отает  без руководителя. Трудно 
представить, что решение об отстранении от 
должности председателя Госкоматома могло 
приниматься без предварительного выбора и 
согласования кандидатуры на эту 
долж ность. Сейчас уже понятно, что 
произошло это именно таким образом.

Но решения принимаются совсем другие. 
Т ак , например, Кабинетом министров 
Украины уже сделаны шаги по развалу 
профсоюзной санаторно-оздоровительной 
системы, которая работает на нужды 
отрасли. Соответствующим постановлением 
правительства были безосновательно изъяты 
профсоюзные санатории, в которые на 
протяжении многих лет были вложены 
значительные средства членов профсоюза, и 
все наши обращения по этому поводу также 
попали в корзину для мусора. Профсоюз 
никогда не надеялся на помощь государства, 
но не мог ждать от правительства, да еще 
накануне летнего оздоровления, такого 
тяж елого удара. Неужели работников 
отрасли необходимо лишить возможности 
лечения и отдыха? Государство не в 
состоянии содержать то, что у него есть. Это 
известно всем. А вот посодействовать в 
продаже частным лицам профсоюзных 
здравниц некоторые государственные мужи 
высказали готовность. А кто конкретно это 
сделал, ответа никогда не получим, хотя есть 
и депутатский запрос на этот счет.

Обращаясь к Вам, уважаемые Леонид 
Д анилович, Евгений Кириллович, 
Александр Александрович, мы просим 
понять, что сегодня речь идет не об 
обеспечении приличных условий для жизни 
и труда работников отрасли, и даже не о 
выживании отдельной категории персонала. 
Речь идет о тех 40% энергообеспечения 
нашего государства, без которых не может 
быть и речи о самом его существовании. 
Настало время принятия неотложных мер и 
взвешенных решений, о которых мы Вас 
публично просим.

Мы считаем своим гражданским долгом 
Вас предупредить: если своевременно не 
принять меры — Украину поглотит тьма.

Восточного горнообогатительного комбината. 
Горняки не видят перспектив улучшения их 
положения. Прошлые их выступления и 
встречи в правительстве не привели к 
улучшению условий жизни. Чего стоят 
заверения руководителей властных структур 
о необходимости существования в Украине 
такого предприятия, горняки уже видят сами. 
Предприятие практически остановилось. 
Последнее требование о том, чтобы при 
принятии государственных решений по 
работникам угольной промышленности не 
забывали, что существуют и уранщики —  и 
то осталось без вниманця.

В отрасли, начиная с I квартала текущего 
года, начнется процесс остановки и невыхода 
из ремонта энергоблоков АЭС. Так как из-за 
невозврата долгов потребителей атомщики не 
имеют возможности приобрести оборудование, 
запчасти, качественные реагенты, разные 
узлы и составные части машин. А количество 
единиц оборудования, которое исчерпало свой 
ресурс безопасной эксплуатации (в том числе 
физической), увеличивается. Наступило 
страшное время развала энергосистемы 
Украины. Неплатежи свидетельствуют, что 
около полугода отрасль работала бесплатно. 
В целом общая сумма неплатежей составляет 
около 90 трлн, крб., а задолженность по 
заработной плате — больше 2,5 трлн. крб.

Каким же образом атомщики могут 
защ итить себя, если они вынуждены на 
основании государственных решений отдавать 
электроэнергию тому, кто за нее не платит, 
когда их обязываю т работать , как 
крепостных, бесплатно; когда забастовка 
запрещ ена законом , а требования, 
предложения и обращения к властны м 
структурам остаются без внимания?

Кризис платежей привел к тому, что 
программа обеспечения безопасности АЭС 
выполнена всего на 20%. Нас беспокоят эти 
обстоятельства. В случае возникновения 
катастрофической ситуации, безусловно, 
будут искать “крайних” на предприятиях. 
Однако мы считаем, что кризис платежей 
создан с вашим личным участием на основе 
государственных решений. И особенно это 
касается очередности платежей. И не надо 
искать виновных в неразрешении проблемы 
расчетов потребителей за полученные и 
использованные ими энергоносители среди 
руководителей предприятий. Ведь общие 
условия созданы таким образом, что лучше 
предприятию не работать, чем работать. По 
этим причинам Вы и должны нести полную 
ответственность за деятельность (или 
бездеятельность) отрасли.

Энергетики понимаю т свою 
ответственность. Но если у Вас перегорит 
лампочка, Вы замените ее новой. А если 
произойдет развал энергосистемы, то груз 
ответственности возьмете на себя не Вы, а все
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